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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
«Я убежден, нужно уверенно переходить на режим устойчивого развития, тогда люди, 
здесь живущие, увидят ясные перспективы: где учиться и работать, как жить и 
отдыхать», – Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский посетил Таймыр с 
рабочим визитом 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский посетил с рабочим визитом столицу 
Таймыра.  

В аэропорту «Норильск» он проконтролировал ход работ по ремонту взлетно-посадочной 
полосы, где высоко оценил работу строителей: «Я увидел слаженную, профессиональную и 
производительную работу. Реконструкция, общей протяженностью 900 м, началась в июне, а 
уже сегодня я проехал по новой полосе. Работы на стадии завершения, и это «космос» в 
дорожном строительстве! С Федеральным агентством воздушного транспорта и 
авиаперевозчиками, властями Норильска и Таймыра мы согласовали всю логистику работы 
аэропорта во время реконструкции полосы 2017 года. Авиаперевозки будут осуществляться 
современными самолетами вместимостью 72 человека. На Красноярск северяне отправятся 
прямым рейсом, рейсы на Москву будут осуществляться с посадкой в Новом Уренгое, время 
ожидания будет минимальным. Планируется, что в летний период 2017 года будет 
перевезено порядка 100 тыс. жителей Таймыра и МО «Город Норильск», – резюмировал 
Губернатор.  

В Дудинке в сопровождении Главы муниципального района Ильдара Джураева 
Губернатор посетил ЗТФ ПАО «ГМК «Норильский Никель», объекты здравоохранения, провел 
ряд встреч с трудовыми коллективами и общественностью, а также прием граждан по личным 
вопросам.  

Свой визит на Таймыр Губернатор Красноярского края начал с посещения Заполярного 
транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский Никель». Здесь директор филиала Алексей 
Новаков кратко рассказал об истории порта, его подразделениях и работе, а также 
перспективах развития. Виктор Толоконский отметил, что на новом этапе освоения Арктики, 
когда возрастает добыча полезных ископаемых, идет нарастание грузооборота, очень радует, 
что руководство Дудинского морского порта идет в ногу со временем. Модернизируется 
производство, обновляются причалы, появляется новая современная техника и услуги, 
увеличивается скорость обработки судов, и, что очень важно, появляются новые рабочие 
места.  

Затем Губернатор провел встречу с представителями общественных организаций 
коренных малочисленных народов Таймыра. Председатели общин, главы крестьянско-
фермерских хозяйств, жители поселков района обратились к Губернатору с вопросами по 
программам поддержки коренных народов, развитию оленеводства, строительству жилья и 
школ в поселках района, об отношениях с недропользователями. Обращаясь к собравшимся, 
Губернатор отметил: «Важно не создавать видимость поддержки коренных народов, а 
повышать ее эффективность. Нельзя просто раздавать деньги, надо повышать 
стимулирующую роль субсидий, важно видеть стратегию развития, правильно определить 
перспективы. Нужно все время идти вперед, нельзя жить одним днем».  

Также Глава региона посетил краевое государственное бюджетное учреждение 
здравоохранения «Таймырская межрайонная больница». На встрече с трудовым коллективом 
учреждения речь шла о выплате северного коэффициента к заработной плате молодым 
специалистам, оснащении медикаментами и комплектующими, проведении медицинских 
осмотров тундрового населения, выделении мест для таймырских пациентов в клиниках края 
и компенсации проезда пациентам, направленным на проведение коронароангиографии в 
город Красноярск. По ряду вопросов глава региона дал поручения краевым министерствам 
здравоохранения и социальной политики.  

В рамках визита Виктор Толоконский принял участие в записи передачи «Пресс-тайм». 
Губернатор рассказал о перспективах развития Арктики и Таймыра в частности, о ремонте 
взлетно-посадочной полосы аэропорта «Норильск» и строительстве жилья в поселках.  
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«Чем больше здесь будет жизненных идей, обновления в жизнедеятельности, тем 
больше будет энтузиазма у людей, больше желание жить, работать, приезжать сюда. Я готов 
поддержать идеи северян, выделить дополнительные ресурсы из краевого бюджета на 
развитие Таймыра и Дудинки. Но главное – это ясно видеть перспективу на 10-20 лет вперед. 
Вот почему сейчас все решения должны изменить идеологическую основу, ведь часто мы 
подходим к решению проблем Северам как к антикризисным мерам. Я убежден, нужно 
уверенно переходить на режим устойчивого развития, тогда люди, здесь живущие, увидят 
ясные перспективы: где учиться и работать, как жить и отдыхать. Уже много сделано и 
создано, надо просто продолжать работу, расти и развиваться».  

В завершении визита в столицу Таймыра Виктор Толоконский провел прием граждан по 
личным вопросам. Основные из них касались тарифов на услуги ЖКХ, сферы образования, 
переселения на «материк», а также индексации выплат ветеранам труда. 

«Таймыр» 
 

Более 190 фактов мелкого хулиганства выявлено на Таймыре с начала года 
С начала года стражи порядка выявили 193 административных правонарушения по 

факту мелкого хулиганства. 18 из них направлены в дудинский районный суд, сообщает 
пресс-служба ОМВД России по Таймыру. 

В результате, судом вынесено решение об арестах до 15 суток в отношении 14-ти 
северян. На четверых наложены штрафы на общую сумму 7 тыс. руб. 

В отношении более 150 нарушителей по факту мелкого хулиганства полицейские 
вынесли решение о выплате административного штрафа. Общая сумма штрафов составила 
порядка 100 тыс. руб. 

Четыре материала в отношении подростков сотрудники полиции направили в комиссию 
по делам несовершеннолетних. 

16 материалов направлены в другие города России по месту жительства нарушителей в 
связи с тем, что задержанные находились в Дудинке проездом. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Летний читальный зал открылся в Дудинке 
 Летний читальный зал открылся в Дудинке. Акция организована библиотекой семейного 
чтения. На крыльце учреждения сотрудники размещают книги, которые проходящие мимо 
горожане могут взять для прочтения или пополнения домашней литературной коллекции. В 
ассортименте библиотечного развала произведения различных жанров и тематики, а также 
сборники и периодические издания, подаренные библиотеке читателями. 
  "Дети и взрослые не остались равнодушными к этой акции. Воспитанники детских садов 
"Льдинка" и "Рябинка", например, не только с интересом читали на свежем воздухе детские 
журналы, но и рисовали своих любимых литературных героев цветными мелками на 
асфальте возле здания библиотеки", – рассказали в отделе общественных связей 
администрации заполярного города. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Виктор Толоконский: работы по реконструкции ВПП норильского аэропорта ведутся с 
соблюдением сроков 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский, прибывший сегодня с рабочей 
поездкой на север региона, проверил ход начала реконструкции взлетно-посадочной полосы 
аэропорта "Норильск". 

 Журналистам глава региона заявил, что работы ведутся с соблюдением сроков. Первый 
этап реконструкции "взлетки" стартовал, как сообщалось, 1 июня. Работы продлятся до 
середины сентября. Они ведутся на 900-метровом участке (общая протяженность ВПП 
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составляет чуть более 3000 погонных метров), и, поскольку данная часть 
аэродромного покрытия не является необходимой для взлета и посадки самолетов (таких как, 
к примеру, Boeing 737-800), аэропорт работает в штатном режиме с сохранением объема 
пассажиропотока. Все рейсы в этом году будут выполняться по обычному расписанию на тех 
же типах воздушных судов, что и прежде. 

 "Работы ведутся слаженно и профессионально. К ним приступили в начале июня, а уже 
сегодня виден объем выполненных работ. Я понимаю, как это было сложно сделать: 
разрушалось старое полотно, укладывалась подушка из щебня, потом – специальная пленка, 
армированная сетка. Это очень трудно. Я видел высокопроизводительную машину, которая 
заливает бетон… Это космос в дорожном строительстве! Всегда трудно начинать такой 
проект: бывают сбои с техникой, что-то не так с документами, с организацией работ. Здесь ни 
об одной проблеме не было заявлено – все работает, все в срок, нас заверяют, что в конце 
августа уже будут получены сертификаты и этот участок уже будет действующей полосой со 
светосигнальным оборудованием, соответствующей всем требованиям. Я поблагодарил 
строителей за такую работу", – сказал губернатор. 

 В будущем году должен начаться второй этап реконструкции "взлетки", в 2018 – третий. 
Учитывая климатические особенности территории, работы также планируется выполнять в 
период с 1 июня по 15 сентября. Во время реконструкции полосы в 2017–2018 годах 
ожидаются некоторые ограничения объема пассажиропотока. Воздушная гавань сможет 
принимать воздушные суда типа ATR и Ан. При этом, отметил глава края, в следующем году 
ограничения пассажиропотока будут сведены к минимуму. 

 "Вероятнее всего, что на Красноярск будет прямой рейс, – сообщил Виктор Толоконский. 
– Рейсов в "Емельяново" будет столько, сколько необходимо по пассажиропотоку. Все, что 
касается Москвы и дальше на запад – будет промежуточная посадка в Новом Уренгое. Там 
сейчас готовится вся необходимая инфраструктура, так что пассажиры не будут испытывать 
особых неудобств".  

 Что касается стоимости авиабилетов, то краевые власти "будут жестко следить за этим", 
заверил глава края. "Когда мы организуем перевозки по особому проекту, Росавиация, 
правительство края будут следить, чтобы цена билетов не изменилась", – заявил он, 
добавив, что "будет введен специальный режим продажи билетов: Росавиация приняла 
решение обратиться ко всем авиакомпаниям с предложением не производить интернет-
продаж до момента определения порядка реализации билетов". 

 Генеральным подрядчиком проекта реконструкции ВПП является ООО 
"Трансстроймеханихзация". Для первого этапа работ в Норильск были своевременно 
доставлены все необходимые материалы (песок, щебень, песчано-гравийная смесь, 
скальный грунт) и техника (самосвалы, экскаваторы, грунтовые катки, бетоноукладочный 
комплекс и пр.). В Заполярье также привезли немецкие мобильные заводы 
производительностью 120 "кубов" бетона в час. Из разных городов страны в Норильск 
прибыли десятки рабочих-механизаторов и инженерно-технических работников. Для них 
подготовили мобильное модульное общежитие, организовали столовую.  

 На сегодня норильский аэропорт является одним из самых современных северных 
аэропортов России и перспективным с точки зрения развития транспортной системы 
Заполярья. В последний раз реконструкция плоскостных сооружений воздушной гавани была 
проведена в 1980–1985 годах. На состоянии ВПП существенно отражаются экстремальные 
климатические условия. Реконструкция "взлетки" в Норильске находится на контроле 
президента РФ и имеет огромное значение для развития транспортной инфраструктуры 
Арктики. Этот важный инфраструктурный проект не состоялся бы без участия компании 
"Норильский никель", которая всегда выступает в качестве якорного партнера для 
Красноярского края. Проект реализуется в рамках соглашения между Росавиацией и 
"Норникелем". ГМК участвует в финансировании работ, направляя на эти цели 3 млрд. руб. 
Казна государства предоставит 9,6 млрд. руб. в рамках федеральной целевой программы 
"Развитие транспортной системы России". 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Елена Безденежных: "Надежность – вот что ждет "Норникель" дальше 

Вице-президент ГМК "Норильский никель" – статс-секретарь – руководитель блока 
взаимодействия с органами власти и управления Елена Безденежных в рамках проходящих в 
Норильске праздничных мероприятий, посвященных Дню металлурга, Дню города и Дню 
компании, рассказала, что, по ее мнению, ожидает "Норникель" в дальнейшем. 
 "Надежность – вот что ждет "Норильский никель" дальше. Это компания, которая очень 
ответственно относится и к планированию, и к исполнению этих планов. Люди, которые 
работают в Норильске на предприятиях "Норникеля", куют богатство не только города и края, 
но и всей страны. Поэтому компанию ожидают только хорошие перемены. "Норникель" 
продолжит придерживаться высоких стандартов. Работники компании трудятся с душой, и это 
будет давать результат на протяжении еще многих и многих десятилетий. Компания является 
надежной и стабильной, она будет работать, и люди, которые здесь трудятся, достойны того, 
чтобы жить в хорошем, чистом и безопасном городе", – сказала Елена Безденежных. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярск назвали самым привлекательным городом Сибири для построения 
карьеры  

Портал по поиску работы и сотрудников Superjob.ru составил рейтинг привлекательности 
крупнейших городов Сибири для карьеры.  

 При составлении обзора специалисты Superjob.ru учитывали не только уровень 
зарплаты, но и стоимость жизни в городе (аренда жилья, стоимость товаров и услуг) и объем 
инвестиций в основной капитал. 

 В обзор по Сибирскому федеральному округу вошли Красноярск, Новосибирск, Иркутск, 
Новокузнецк, Кемерово, Томск, Омск и Барнаул. 

 Красноярск занял первое место в итоговом рейтинге и стал самым привлекательным 
городом для построения карьеры в Сибирском федеральном округе. При этом, например, по 
уровню зарплат Красноярск проигрывает Новосибирску и Иркутску. Также Красноярск 
проигрывает Иркутску, но опережает Новосибирск по соотношению заработных плат и 
прожиточному минимуму. 

Деловой квартал 
 

Цены на бензин в Красноярском крае продолжают расти. Цены на бензин в РФ за 
прошедшую неделю выросли в среднем на 14 копеек. 

Цены на бензин в Красноярске продолжают повышаться. Так, на заправках 
«Газпромнефть» на 15 копеек подорожал бензин самой популярной марки АИ-92. 

Ранее стоимость топлива выросла на АЗС сетей «Магнат-РД» и «КНП». Раньше литр 92-
го бензина стоил 33,2 руб., теперь, как сообщают автомобилисты, на «КНП» АИ-92 — 33,6 
руб. за литр. На «Магнат-РД», судя по информации на официальном сайте, с 11 июля — 33,5 
руб. за литр. Сеть заправок «25 часов» повысила цену на АИ-92 еще в конце июня — до 33,6 
руб. 

По данным Росстата, цены на бензин в РФ за прошедшую неделю выросли в среднем на 
14 копеек; дизельное топливо подорожало на 7 копеек. Средняя потребительская цена на 
бензин составила 36,04 руб. за литр, в том числе на бензин марки Аи-92/Аи-93 — 34,2 руб., 
Аи-95 и выше — 38,04 руб. 

С начала года, по данным статистики, цена на бензин выросла на 2,8%, на дизтопливо — 
не изменилась. За прошедшую неделю цены на автомобильный бензин выросли в 63 
регионах страны. Самый существенный прирост цен отмечался в соседних с Красноярским 
краем регионах: в Туве — на 1,7%, в Хакасии — на 1,2% . 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Прожиточный минимум в Красноярском крае поднимут из-за роста цен на овощи  
Правительство Красноярского края планирует увеличить прожиточный минимум на 1,4% 

- до 11111 рублей. Соответствующий проект постановления опубликован на краевом портале. 
 «Установить величину прожиточного минимума за II квартал 2016 года: в целом по 

Красноярскому краю в расчете на душу населения – 11111 рублей, для трудоспособного 
населения – 11746 рублей, для пенсионеров  – 8641 рубль, для детей – 11708 рублей», - 
говорится в тексте проекта постановления. 

 По сравнению с предыдущим кварталом, когда прожиточный минимум был равен 10954 
рублям, этот показатель вырос на 1,4%. 

 «Главной причиной изменения величины прожиточного минимума (...) стало повышение 
цен на отдельные виды плодоовощной продукции в среднем по краю на 5,6%», - пояснили 
авторы постановления. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Избирателям нечего делать при подсчете голосов 
Конституционный суд (КС) отказался рассмотреть запрос думских коммунистов, 

оспоривших запрет избирателям присутствовать при подсчете голосов участковой комиссией 
и получать копию протокола о результатах выборов на участке. Коммунисты доказывали, что 
это затрудняет обжалование гражданами итогов голосования. Заявители утверждают, что при 
отсутствии возможности у избирателей официально получить доказательства нарушений их 
право на судебную защиту сильно ограничивается. 

..По мнению депутатов, таким образом, не обеспечены необходимые условия для того, 
чтобы избиратели могли выявлять и фиксировать допущенные нарушения, что препятствует 
эффективному обжалованию их в суде. Избиратели, жаловались коммунисты, не имеют 
реальной возможности собрать и представить суду доказательства. Допускать избирателей к 
присутствию при подсчете голосов еще в 2002 году рекомендовала Венецианская комиссия 
Совета Европы. 

 КС, однако, решил, что эта рекомендация имеет «факультативное значение для 
национального законодателя», присутствие избирателей при подведении итогов голосования 
из Конституции не вытекает, а жалоба КПРФ носит абстрактный характер. Хотя избирателю 
не может быть отказано в праве на осуществление контроля за выборами и возможности 
обращения в суд с заявлением о защите своих прав, нарушенных на избирательном участке, 
где он голосовал, подтвердил КС. 

По версии КС, чтобы указать на нарушения, избиратели могут, например, опираться на 
информацию, полученную из СМИ, официальные документы гражданам для этого не 
требуются. Отклонить иски из-за их отсутствия суд не вправе: он должен рассмотреть дело по 
существу и при необходимости затребовать документы у участковых комиссий и редакций 
СМИ. 

Напомним, ЕСПЧ коммуницировал, но еще не рассмотрел жалобу группы 
петербургских избирателей на фальсификации, допущенные при думских выборах 2011 года, 
в которой был представлен объемный пакет доказательств, в первую очередь копии 
протоколов. Представитель заявителей Елизавета Напара отметила, что именно официально 
полученные в избиркомах документы позволили заявителям (в их число входили члены 
избиркомов) добиться коммуникации жалобы.“ 

Российские суды в ходе разбирательств отказывались признавать доказательствами 
представленные избирателями документы, если они были получены ими от наблюдателей, а 
не в избиркомах. Отказ КС рассмотреть запрос депутатов создает серьезное препятствие для 
обжалования фальсификаций на выборах, считает госпожа Напара. 

«Гражданский процессуальный кодекс обязывает заявителя доказывать свою позицию 
в суде, и, если у него нет возможности получить на официальном уровне эти доказательства, 
такие ограничения связывают гражданам руки и их право на судебную защиту становится 
иллюзорным, а оспаривание итогов выборов — бесперспективным», — говорит она. По ее 
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мнению, если бы у избирателей была возможность получать протоколы и 
присутствовать при подведении итогов выборов, обращений в суд с оспариванием нарушений 
было бы гораздо больше. 

Напомним, ранее КС отказался признать неконституционными правила аккредитации 
СМИ на выборах, ограничивающие круг журналистов. Примечательно, что в деле о правах 
журналистов на выборах КС ссылался на отсутствие практики, подтверждающей 
неконституционные ограничения свободы СМИ. Но на прошлой неделе о несогласии с этим 
решением заявили в особых мнениях двое судей КС — Константин Арановский и Сергей 
Князев, ранее в разное время занимавшие пост главы избиркома Приморского края. 

Господин Арановский заявил, что «конституционной демократии несвойственны 
слишком смирные избирательные кампании, где никто никому и ничем не мешает», а 
«нарушения со стороны комиссии могут вредить электоральному народовластию не меньше, 
чем неумеренное внимание прессы». 

«Вряд ли беспокойное присутствие СМИ опаснее комиссионных погрешностей, зато 
нельзя исключать, что оно помогает комиссии удержаться от нарушений», — считает судья 
Арановский. А Сергей Князев заявил, что КС «не должен был уклоняться от проверки этих 
положений», и напомнил, что «при отсутствии полной, получаемой из независимых 
источников информации обо всех без исключения аспектах деятельности избирательных 
комиссий едва ли можно всерьез рассчитывать на гражданское доверие к официальным 
электоральным результатам». 

«Коммерсантъ» 
    

Малый и средний бизнес принесли в казну на 10% больше, чем годом ранее  
 Доходы федерального бюджета от малого и среднего бизнеса по итогам 2015 года 

выросли на 10%. Об этом заявила глава Счетной палаты Татьяна Голикова на встрече с 
Владимиром Путиным. 

«Я хотела бы сказать, что у нас все-таки по результатам 2015 года по сравнению с 2014-
м есть позитивная тенденция, с одной стороны, по увеличению количества занятых в малом и 
среднем бизнесе. С другой стороны – увеличение поступления доходов от этой сферы 
практически на 10 процентов. Это хороший сигнал», — отметила глава аудитора. 

Кроме того, Татьяна Голикова отметила, что в нескольких регионах страны рост 
субъектов предпринимательства происходит значительно быстрее среднероссийских 
показателей. Это Белгородская, Саратовская, Новгородская области, где количество 
объектов малого бизнеса превышает за последние пять лет 40%, пишет ТАСС. 

«Что касается индивидуального предпринимательства, которое тоже в эту когорту 
попадает, здесь абсолютными лидерами являются крупные города: Москва и Санкт-
Петербург – и Ленинградская область», — отметила Голикова. 

Напомним, в конце июня премьер-министр России Дмитрий Медведев рассказывал о 
том, какие жалобы есть у среднего бизнеса. Он отметил, что многие из предпринимателей 
жалуются на отсутствие поддержки экспорта. 

«Я не так давно встречался с бизнесом по линии «Единой России» и там во многих 
выступлениях, там был некрупный бизнес, а средний и в чем-то малый, и все время 
рефреном звучала тема экспортной поддержки. Потому что они говорят, вот мы научились 
работать внутри страны, даже приспособились к текущим непростым экономическим 
условиям, где-то даже плюсы в этом видим, но в том, что касается экспортной поддержки, ее 
пока мало», — рассказал Медведев в ходе совещания с вице-премьерами. 

В рамках поддержки экспорта российских предприятий премьер анонсировал 
докапитализацию Росэксимбанка, который специализируется на экспорте, на 30 млрд руб. в 
течение 3 лет, общий объем финансовой поддержки по линии Росэксимбанка вырастет до 
100 млрд руб. 
           При этом в мае этого года сообщалось, что власти намерены увеличить квоты для 
государственных компаний на закупки у субъектов малого и среднего бизнеса (МСП). С 2017 
года доля МСП в структуре закупок госкомпаний может вырасти с текущих 10% до 15% с 2017 
года. Об этом рассказал заместитель министра экономического развития Олег Фомичев. 
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«Сейчас 10% объема закупок, которые госкомпании осуществляют, должны 
закупаться напрямую у малого и среднего бизнеса. Более того, часть закупок должна 
закупаться в форме инновационной продукции малого предпринимательства. Мы эту квоту 
планируем увеличивать до 15%, видимо, со следующего года, с учетом того, что видим 
потенциал увеличения продаж МСП крупным компаниям», — рассказал Фомичев. 

Он также отметил, что власти заканчивают формирование программ инновационного 
развития второго поколений для госкомпаний. 

Деловой квартал 
 

Наметился тренд на снижение стоимости жилья     
В России наметился отчетливый тренд на увеличение объемов строительства 

многоквартирных домов и снижение стоимости жилья. Цены, по мнению экспертов 
"Российской газеты", могут упасть до 10 процентов уже к концу этого года. Этому 
способствуют два обстоятельства - снижение ипотечных ставок и ужесточение строительного 
законодательства.  

Средняя ставка по ипотеке в России действительно сейчас достигла исторического 
минимума - 12,7% годовых. Сюда входит и ипотека с господдержкой (не более 12%) и 
обычный банковский кредит. Это на полтора процентных пункта меньше, чем в прошлом году, 
и ставки продолжают снижаться.  

По словам главы Минстроя Михаила Меня, россияне отреагировали на снижение ставок 
оперативно, только за пять месяцев 2016 года рынок ипотечных кредитов вырос на 48% (по 
сравнению с тем же периодом прошлого года) и составил 550 миллиардов рублей. В итоге 
свои жилищные условия смогли улучшить 320 тысяч семей.  

Министр напомнил, что рекорд по объему ипотеки был зафиксирован в 2014 году, тогда 
россияне взяли жилищных кредитов на сумму 1 триллион 760 миллиардов рублей. В этом 
году займов на покупку квартир или строительство домов будет взято не меньше, уверен 
М.Мень.  

А, как известно, спрос рождает предложение - чем больше россиян будут проявлять 
желание приобрести квартиру в новостройке, тем больше их будет появляться в России. Уже 
можно уверенно сказать, что строительная отрасль преодолела кризис, говорят эксперты.  
       Только по самым пессимистичным прогнозам М.Меня, по итогам года в России появится 
76 миллионов новых квадратных метров жилья.  

Увеличению спроса на новые квартиры также помогут поправки в закон о долевом 
строительстве, принятые в начале июля. Речь идет о полном изменении механизма защиты 
россиян, которые покупают жилье на стадии котлована.  

Михаил Мень напомнил, что в первую очередь ужесточены требования к уставному 
капиталу застройщика - он теперь будет зависеть от площади возводимого жилья. К примеру, 
если компания планирует возвести до десяти тысяч квадратных метров, то ее уставной 
капитал должен быть не менее 10 миллионов рублей, а если в планах строительство 500 
тысяч и более квадратных метров, то в "корзине" должно быть не менее 1,5 миллиарда 
рублей. Все очень просто и прозрачно.  

Также расширен перечень информации, которую застройщик должен указывать в 
проектной документации и на своем официальном сайте. Будет создан реестр всех 
застройщиков, работающих на этом рынке, а также введен механизм банковского проектного 
финансирования строительства с открытием специальных счетов "эскроу".  

И самое важное - с 1 января 2017 года должен заработать государственный фонд 
помощи дольщикам, который придет на смену механизму страхования ответственности 
застройщиков. В случае банкротства компании, будущие жильцы смогут получить из этого 
фонда компенсацию. А чтобы там всегда были средства, компании обяжут отчислять туда не 
менее одного процента от общей стоимости строительства жилого дома или целого 
комплекса домов.  

Предположительный объем государственного компенсационного фонда - 30 миллиардов 
рублей в год, он будет работать не на базе какого-то банка, а как отдельная - специально 
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созданная - структура. Министр пояснил, что в данный момент идет дискуссия об 
организационно-правовой форме будущего фонда.  

 Финмаркет 
 

Мутко объявил о роспуске сборной России по футболу 
Министр спорта России Виталий Мутко, комментируя рассмотрение петиции с просьбой 

расформировать сборную России в ведомстве, подчеркнул, что сборная распущена. 
«Сборной нет, она распущена, — приводит «Лайф» слова Мутко. 
В настоящее время РФС ищет нового главного тренера для национальной команды. 
Напомним, петиция была опубликована после провала России на чемпионате Европы-

2016 (невыход из группы с Англией, Словакией и Уэльсом, 1 очко в трех матчах). Требования 
— расформировать сборную России как «не оправдавшую надежд», убрать лимит на 
легионеров, ввести потолок зарплат и обеспечить развитие детского спорта. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Старшего брата никто не слышит 
Ницца, кажется, убедила самых упертых. Поездка на Лазурный берег все еще менее 

рискованна, чем обзорная экскурсия по Багдаду или Дамаску, но уже куда опаснее, чем визит 
на побережье Абхазии. 

Новый ужасающий теракт во Франции, новый город, новый метод массового убийства – и 
совершенно те же, что и раньше, комментарии в соцсетях – большинство соболезнует, кто-то 
(к счастью, ничтожное меньшинство) злорадствует.  

Пикейные жилеты рассуждают о том, что надо было бы сделать французам, чтобы 
избежать трагедии.  

Конспирологи со значением репостят фотографии расстрелянного автомобиля, где 
большинство пулевых отверстий – напротив пассажирского места.  

Украинские политики винят во всем Россию.  
Французские спецслужбы сумели провести чемпионат мира по футболу без единого 

теракта, и похоже, что слишком рано расслабленно выдохнули.  
Президент Франсуа Олланд за несколько часов до теракта заявил о готовности отменить 

режим чрезвычайного положения (это заявление, разумеется, уже дезавуировано).  
Франция, да и Западная Европа в целом – больше не безопасное место.  
Кто-то сделал этот вывод после Парижа, кто-то – после Брюсселя. Ницца, кажется, 

убедила самых упертых. Поездка на Лазурный берег все еще менее рискованна, чем 
обзорная экскурсия по Багдаду или Дамаску, но уже куда опаснее, чем визит на побережье 
Абхазии или Ирана.  

 Россия в данной ситуации ощущает себя в положении старшего брата, который в 
юности имел проблемы с плохой компанией, сумел с серьезными потерями для здоровья 
избавиться от этих проблем, а теперь видит, как младший брат не только наступает на те же 
грабли, но вдобавок изобретает свои, новые, но от того не менее верные способы больно 
получить по голове.  

Все советы воспринимаются в штыки, все попытки повлиять на ситуацию объявляются 
агрессией.  

Россия годами говорила Европе не вмешиваться в ситуацию на Ближнем Востоке, не 
поддерживать так называемых повстанцев, с трудом отличимых от террористов, не 
разрушать государственность ближневосточных стран – такую твердую и такую хрупкую 
одновременно. Не помогло.  

Россия годами говорила, что не бывает «хороших» террористов, и биография 
стамбульского подрывника Ахмеда Чатаева – яркое подтверждение отсутствия желания 
слышать Москву не только у европейцев, но и у турок.  

Россия годами говорила, что с террористами можно бороться только объединив усилия, 
и история с бостонским террористом Царнаевым, про которого российские спецслужбы 
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предупреждали американских коллег, – еще более яркое подтверждение того, что и США 
заткнули уши.  

Генералы на протяжении всей человеческой истории готовились к прошедшей войне, но, 
похоже, сейчас не только западные военные, но и спецслужбы, а также политики никак не 
могут осознать, что главной угрозой их безопасности сейчас являются вовсе не государства, 
не готовые вставать по стойке «смирно» по звонку из Вашингтона.  

Американский список «стран, поддерживающих терроризм», откуда недавно была 
исключена Куба, но в котором до сих пор наличествует Северная Корея, – это издевательство 
над объективной реальностью и здравым смыслом.   

И неудивителен горький юмор российских комментаторов: «в ответ на теракты в Ницце 
Франция усилила санкции против России, заявила о полной поддержке сирийской оппозиции, 
а также отправила дополнительный батальон в Эстонию».  

Западу не нравится усилившаяся Россия, но даже в самые суровые времена холодной 
войны СССР не отправлял террористов на территорию стран НАТО.  

Киевские политики регулярно называют донецких повстанцев «террористами», но ни 
одного теракта на Украине за два с лишним года противостояния совершено не было. 
Безжалостные массовые убийства противников «евроинтеграции» – были, обстрелы мирных 
городов украинскими войсками – были, терроризма – не было.  

Европа же, в которую так безысходно стремится Украина, окончательно превратилась в 
регион повышенной террористической опасности. Это факт.  

Дальше, как и в случае с Турцией, Израилем и любой другой страной мира, каждый 
выбирает для себя: ехать или не ехать, рисковать или не рисковать. Это ответ на вопрос «Что 
делать?» для российского общества.  

Российская власть также давно уже сделала свой выбор – в соболезнующем обращении 
Владимира Путина к Олланду и французскому народу нет ничего не сказанного ранее. 
«Только объединенными усилиями можно победить терроризм» – Москва говорит это после 
каждого теракта. Говорит в воздух.  

Сколько еще трагедий потребуется, чтобы это обращение было услышано – сказать 
сложно. Скорее всего, сперва должна произойти смена власти во Франции и в Евросоюзе в 
целом.  

Объединение усилий в борьбе с террором вовсе не обязательно требует объединения и 
даже согласия в других областях. Но оно требует как минимум доверия – а доверие серьезно 
подорвано.  

Запад говорит «А что тут такого?» в ответ на расширение НАТО и признание Косово, 
Россия отвечает: «А вы что хотели?» в ответ на усиление наших войск вдоль западных 
границ и воссоединение с Крымом.  

Ситуация, к счастью, не похожа на 1914 год, когда никто не хотел войны, но все знали, 
что война неизбежна, но она очень похожа на 1938-й, когда все пытались договориться с 
Гитлером.  

На непродолжительный период это удавалось и Польше, и Англии с Францией, и 
Советскому Союзу.  

Но если в случае с Гитлером у политиков тех лет действительно могли быть иллюзии о 
возможности разделить сферы влияния и спокойно жить, то с террористами договориться 
нельзя в принципе.  

Их цели полностью противоположны не только европейским, российским или 
американским, но и желанию подавляющего большинства мусульман жить в мире и 
спокойствии.  

И снова возникает страшный вопрос: что еще должно произойти, какая атака, какого 
масштаба трагедия – для того, чтобы европейцы и американцы поняли, что их нынешняя 
политика не просто непродуктивна, а опасна?  

Во всех войнах всегда больше всего страдали не те, кто их разжигал или провоцировал, 
а простые люди, женщины и дети. Террористическая война – не исключение.  

Но, в отличие от войн XIX и даже XX века, сейчас у граждан есть возможность повлиять 
на власть и добиться прекращения самоубийственной политики.  
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Французы переживают уже третью серьезную террористическую атаку чуть 
более чем за полтора года, и никто не может дать гарантии, что трагедия в Ницце станет 
последней.  

Будет ли услышана Россия – или решительным ответом Европы на теракт станет 
очередной батальон НАТО в Эстонии? 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.07.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 17 ▼ 0, 41 

EUR 70, 34 ▼ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


